
 
たくましく未来を切り拓く子どもの育成 合い言葉は「なりたい自分になる」 

                                  

  
 
 
 

 

最高でした！ 全校参加の代表委員会 

 ２月１４日（水）、稲佐小で初の試みとなる全校児童が参加す

る代表委員会を実施しました。今までは４～6年生の代表児童が

児童会室での話合いに参加し、その他の児童は教室でリモート参

加をしていましたが、今回は今年度最後の代表委員会ということ

もあり、今まで参加していなかった１～３年生も自分たちの教室

でリモート参加をする形をとりました。今回の議題は「次年度の

児童会目標を決めよう」です。これは、次年度の第１回代表委員

会が５月の実施と遅く、４月から新たな児童会目標でスタートを

したいという思いから提案されたものです。本時では、自分たち

の課題を基に次年度の目標を全校で話し合いました。出された意

見は大きく３つに仲間分けできました。１つ目は今年の児童会目

標を大きく変えるもの、２つ目は今年の児童会目標に付け加えを

するもの、３つ目はキーワードを集めたものでした。とても難し

い話合いでしたが、５年生の司会者が意見を上手に整理しながら、

話合いを焦点化することができたため、とても分かりやすく出席

者も意見が出しやすかったようです。話合いの結果、今年度の児

童会目標に新たなキーワードを加えることになりました。新たに

加える言葉として、「なりたい自分」と「楽しい」の二つが決ま

りました。どの発言も「楽しい学校を自分たちの力で創る」とい

う熱い思いが伝わってくるものばかりでした。この日の代表委員

会は昨年度から２年間取り組んできた特別活動の研究の集大成と

言えるものでした。各学級の話合いの積み重ねが、全体の場でも

遺憾なく発揮されており、子どもたちの成長を感じる時間となり

ました。最終的な文言は、運営委員会が調整して全体に示すこと

を確認して話合いを終えました。リモートで参加していた子ども

たちからも、「納得です」「分かりました」など各教室で反応す

る大きな声が聞こえてきました。先輩たちの話合いから多くのこ

とを学ぶ後輩たちの姿を見てとても頼もしく思いました。   

最後に、代表委員会を参観した２年生から届いた振り返りを紹介

します。 
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・黒板係が「出し合う」が終わったときに、意見を分かりやすく分類しているところがすごい。 

・難しい言葉を使って、自分の言葉で意見を言えるところがかっこいい！あんなふうに言えるように

なりたい。みんなを納得させられるような意見を言えるところがすごい！ 

・学年が違うのに、しっかり自分の意見を言えるのがかっこいい。来年は自分たちも頑張るぞ！ 



熱く燃えたフィットネスチャレンジ 

 稲佐小学校では、昨年度まで３学期の大きな行事として

２月に長縄大会を行ってきましたが、今年度は新たな取組

として、長崎県が推進しているフィトネスチャレンジの長

縄の部門（８の字とび）に挑戦することになりました。フ

ィトネスチャレンジとは、学級の友達がいろいろな種目の

記録に挑戦したり、校内で体力つくりに取り組んだりする

ことを通して、仲間とかかわりながら運動する楽しさや達

成感を味わい、体力の向上を図るとともに、日ごろから運

動する習慣や好ましい人間関係を育むことをねらいとする

ものです。 

この１年間、長崎県内の小学校を対象に、参加を希望す

る学級が１月３１日を期限として、好きな時間に何回でも

挑戦して記録（３分間でとんだ回数）を競い合ってきまし

た。本校では、年が明けてから本格的にフィトネスチャレ

ンジに取り組んできました。１月になってから各学級の記

録と長崎県内の最高記録を掲示すると、どんどん記録が更

新されていきました。途中で長崎県１位の記録を出した学級も出てくると、中休みや昼休みも自分た

ちで練習をする学級も出てくるなど大いに盛り上がりました。自分たちの目標とする記録に向かって

全力を尽くす姿は輝いていました。 

以下に１月３１日の最終日に長崎県１０位までに入った学級の記録を紹介します。 

   

 

 

 

 

 

 

この挑戦を通して子どもたちは、仲間と協力することの大切さや辛くても我慢して最後までやり抜

く心など多くのことを学びました。最後に子どもたちの感想を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 以前にもお知らせしていましたが、２月２０日（火）～３月８日（金）に今年度最後の授業参観 

と学級懇談会が行われます。是非この１年間の子どもたちの成長の様子を見ていただければ思いま

す。たくさんの皆様のご来場をお待ちしております。 

・長縄跳びはすばらしいスポーツだと思いました。前・後ろの人、全員を信頼して成り立つスポ

ーツだと思ったからです。ぼくはリーダーになり、仲間と協力してみんなを動かすことができ

たように思います。みんなと信頼し合うことができた結果が４００回を超えたことだと思いま

す。ぼくはとても満足しています。 

・私は長縄跳びが１年生から苦手でした。みんなと頑張ると決めたので頑張りました。みんなで

頑張って４００回を超えたことが本当にうれしかったし、良かったなと思いました。 

１年の部                  ４年の部 

第３位・・・１年２組（１８９回）     第４位・・・４年２組（３０３回） 

第９位・・・１年１組（１１７回）     第１０位・・４年１組（２４７回） 

５年の部                                 ６年の部 

第２位・・・５年１組Ａ（３５４回）    第３位・・・６年１組（４０１回） 

第２位・・・５年１組Ｂ（３５４回） 


